



Ali TUR : Une Architecture coloniale Art Déco en Guadeloupe

Biographie :

Ali Georges Tur naît en 1889 à Tunis, d'un père polytechnicien originaire des Cévennes et d'une mère alsacienne. Ses études d'architecture à l'École des beaux-arts sont interrompues par la Première Guerre mondiale.

Après l'armistice, il termine ses études et devient architecte diplômé par le gouvernement. Il intègre en 1925 la liste des Architectes du ministère des Colonies.

Le 12 septembre 1928, un violent ouragan nommé Okeechobee provoque de nombreux dégâts aux édifices de la Guadeloupe et plus de 1200 victimes. En avril 1929 un contrat est signé entre Ali Tur et le gouverneur Tellier, prévoyant la construction de divers bâtiments publics (palais de justice, palais du gouverneur, etc.) sur une durée de quatre ans pour un montant total estimé à quarante millions de francs. À ces commandes pour le compte de l'État français et la Colonie de Guadeloupe, s'ajoutent des contrats passés avec les municipalités pour la construction d'hôtels de ville, d'églises ou d'écoles.

Entre 1931 et 1937, Ali Tur réalise plus d'une centaine de bâtiments publics. En 1937, un expert est nommé par le sous-scrétaire d'état aux colonies afin de régler un litige opposant Ali Tur à la colonie. L'expert est chargé d'évaluer les montants et les vices signalés lors de la réception des bâtiments³. Ali Tur quitte la Guadeloupe cette année-là et n'y reviendra pas.

Il meurt le 26 septembre 1977, à Paris.

Quelques ouvrages signés Ali TUR :



Palais du Conseil Général de la Guadeloupe—Basse-Terre



Palais de la Mutualité
Pointe-à-Pitre



Palais de justice à Basse-Terre



Eglise à
Sainte-Anne



Mairie à
Lamentin